NUESTRA SEÑORA DE LA

DOMINGO DE PENTECOSTES

Estos domingos celebramos cuatro grandes fiestas de la Iglesía ASCENSION, PENTECOSTÉS, SANTISIMA TRINIDAD Y CORPUS CHRISTI. Y...por este orden, que no es en orden a su importancia. Porque si para nosotros, los de El Cubo, la más importante es la de CORPUS, por aquello de las fiestas patronales, para la Iglesia (el conjunto de creyentes), la más importante es la de PENTEDSTES, que es el paso del Espiritu de Dios por nuestras vidas, por su Iglesia.

Toda la Biblia está llena de la presencia de ese Espiritu de Dios en los hombres y en la comunidad pues todo lo hace el Espiritu. Hasta 516 veces sale la palabra "espiritu" en la Biblia, unas cien veces "ESPIRITU SANTO" en el Nuevo Testamento y, de ellas, medio centenar en Los Hechos de los Apóstoles que es donde se narra la vida de los primeros cristianos como comunidad de creyentes y por eso se le llama "el evangelio del Espiritu Santo".Está presente en la Iglesia como el alma está presente en el cuerpo de manera que si se retira de él,el cuerpo ya es cuerpo muerto.

El Espiritu Santo es el alma y vida de la Iglesia, es el viento que la mueve y el fuego que le da luz y calor.

ONOFRE "EL AMIGO"

Toda una vida que la pasó ofreciendo y solicitando AMISTAD. "Yo soy tu amigo y tú...eres mi amigo įverdad? :esta era su oberta y su demanda.

Como un gorrión, Onofre no estaba hecho para estar "enjaulado" sino para vivir y disfrutar de la libertad...de la libertad que da la amistad.

Onofre, el amigo :" amigo " es aquel que se fue y simpre añoraremos...

Amigo es el que desde lejos hace sentir su presncia... Macido en el vecino Cipertal. 936) los de El Cubo nos lo apropiamos como algo muy personal hasta su muerte (22-7-98) u despues de su muerte, por más que en toda la zona se le conociera pues fue parte de las fiestas de todos los lugares próximos, y parte "activa" por ser amigo de todos.

Y no es que su nombre sea "guapo" para lo que hoy se estila,pero Kue pintiparado porqu∈ su "santo" también vivió años de marginidad. Ono fre guardando nuestra iglesia, a la som-



DON PEDRO 1 EL CRUEL... (3)

nació en Burgos (l. 334) y en l. 350, con ló años fue proclamado rey.En 1353 se casó con DÑA BLANCA DE BORBÓN, en Valladolid, si bien ya tenia una amante en MARIA DE PADILLA, encantadora, hermosa, bajita, de dulce carácter y de muy buenos sentimientos.

Cuatro dias le duro su esposa, Dña. Blanca, pues el rey la encerró en sus castillos (Montalban y Medina Sidonia) hasta que el mismo rey la mando asesinar. Se hizo con otra amante en la persona de DÑA: JUANA DE CASTRO, y con otra más en ALDONZA CORONEL y otra más en MARIA (prima de la "Padilla"). De MARIA DE PADILLA tuvo estos hijos:Beatriz,Consanza,Isabel, y Alfonso al que declaró heredero de la corona pero murio. D:Pedro está enterrado en la cripta de la capilla de Nra. Sra. de los Reyes de la catedral de Sevilla. Enrique II de Trastamara que llamado " el de las mercedes" por los muchos favores que hizo a quienes le ayudaron a "desbancar" a su "hermano" D. Pedro, enhe ellos a aquel que

dijo "NI QUITO NI PONGOREY, PERO AYUDO A MI SEÑOR".

bra de los santos y ampæ rado por ellos. La grandeza de un pueblo se mide por la grandeza de sus hombres poco importanes. Y...Onofre te-

nia, en mentalidad de niño, un catazón de hombre grande donde cabiamos to dos como amigos.

Por eso, en su recuerdo. este canto a la amistad: CUANDO UN AMIGO SE VA QUEDA UN ESPACIO VACIO QUE NO LO PUEDE LLENAR LA LLEGADA DE OTRO AMIGO.

JORGE MANRIQUE :era un batallador noble español (l.440-l.479).

brienda briendo pala apañadera avaneador cuartilla Vugo trillo

arado

Весегго Churro! Ternero Añojo(1) Eral (2) Utrero (3) Cuatreño (4) Cinqueño (5) Novillo

Toro

Buev

Vaca

vivió en tiempos de los Reyes Católicos.Se ha hecho famoso para las letras por sus COPLAS A LA MUERTE DE SU PADRE. Hijo de D. Rodrigo Manrique que tuvo con su primera esposa:Dña. Mencia de Figueroa, pues, viudo, se casó otras dos veces, con Dña. Beatriz de Guzmán y con Dña Elvira de Castañeda y Meneses.Lo curioso fue que Jorge se casó con Dña. Giomar de Castañeda y Meneses, hermana de la mujer de su padre por lo que esta señora fue madrasta y cuñada Estas son parte de sus a la vez.

COPLAS A LA MUERTE DE MI PADRE...

Recuerde el alma dormida, avive el seso y despierte contemplando cómo se pasa la vida, como se viene la muerte tan callando. Cuán presto se va el placer, como después de acordado da dolor como, a nuestro parecer, cualquier tiempo pasado

fue mejor ... DICCIONARIO Naestias vidas son los rios que van a dar a la mar, que es el morir: alli van los señorios derechos a se acabar e consumir ... Este mundo es el camino para el otro que es morada sin pesar; mas cumple tener buen tino para andaresta jornada sin errar; partimos cuando nacemos, andamos mientras vivimos, y llegamos al tiempo que fenecemos. Asi que cuando morimos, descansamos.

rastrillo mancera carretillo sierra tornadera orcón guadaña montura zajones máquina enfusar zuela romana raspador barredero valeadera criba media fanega tablones red

rejas

arado

hoz

cencerro

dedales

hocin

artesas

cangilón

requesonera

POPULAR

(SIN ORDEN NI CONCIERTO)

LAS FUENTES DE "EL CUBO"

COSAS DE MI PUEBLO

Fuentes de San Esteban le llamamos "Fuentes", pero sólo para abreviar porque para "fuentes de agua..." naturalmente...en EL CUBO.

LA FUENTE DE LA CORCHA, con manantial propio y que vierte sus aguas al valle del mismo nombre y que es uno de los más húmedos.

Sus aguas sobrantes, con generosidad, se las entrega al regato para que a su vez

haga crecer la pesquera.

LA FUENTE DE LA GRIONERA: sólo su nombre sabe a merienda (chorizo, hornazo y buen refresco. Colocada en sitio estratégico, a la derecha del río Huebra y a unos 100 metros de él,es un merendero natural a la sombra de la encina que con ella comparte vecindad.

LA FUENTE DE LA PORTUGALESA, la mejor conservada con su arco estilo románico pero la menos usada y menos valorada hoy en día, alrededor de la cual

se ha dejado crecer toda suerte de maleza.

LA FUENTE DEL DEPÓSITO, entre el depósito viejo y el mismo rio, pegando a ambos y que,para su suerte,nunca le falta el agua. A ella se acercan a beber y a re-

frescarse hermosos ejemplares de cangrejos.

LA FUENTE DEL MOLINO, que sus aguas nos refrescaban antaño cuando ibamos de paseo hasta el molino o el puente nuevo,hoy inutilizada aunque se le ha quitado el ahogo de árboles y maleza que le rodeaban.

MUCHAS FUENTES Y MANANTIALES, repartidos por sus valles, que servian de

refrescoja los que antaño ibamos a guardar.

Y...LA FUENTE DE LA RANA, seca como ella sola que no tiene agua ni la vierte hasta que no llueve,y de aquí el dicho popular que se ha "acuñado" como original de nuestra fuente: "LA FUENTE DE LA RANA

OUE CUANDO LLUEVE...MANA".